
昨天下午， 朝阳区亚运村街
道华西社区暑期托管班正式开班。
为期7周的托管班由市总工会出资
补贴， 市总女职工部承担 ， 已有
20余个孩子报名。 他们将在社工、
义工、 特长课教师和志愿者的带
领下， 完成暑假作业 、 参加兴趣
小组， 并走向社会参加活动。 （7
月14日本报4版）

暑假 ， 是孩子们的天下 ， 但
是孩子的安全也让家长忧心 ， 他
们需要上班， 需要工作 ， 没有更
多的时间来陪护孩子度过一个安
全的暑假。 面对暑期托管的现实
窘境， 市总工会联合市温暖基金
会通过购买社会服务的方式 ， 在
部分区县和街道也开办了为职工
子女服务的暑期托管班 ， 这样的
社会服务温暖人心 。 作为 “枢纽
型” 总工会等群团组织， 把关心
职工， 解决职工后顾之忧作为关注

民生的大事来抓， 通过购买服务的方
式， 为职工分忧， 帮助职工解决孩
子暑假托管的难题 ， 充分体现了
工会等组织对职工的关爱。

在不断推动多元主体参与社
会治理 ， 社会服务 ， 厘清群团组
织服务主旨的同时 ， 职工日益多
样化的需求与工会等群团服务供
需失衡的矛盾逐渐暴露出来 。 事
实证明 ， 传统的政府一元管理的
模式已不再适应社会发展的需求。
工会等群团组织在社会服务中大
有作为 ， 在为职工服务中大有文
章可做 。 工会等群团组织不仅可
以通过购买服务解决职工子女的
暑期托管问题 ， 解决职工后顾之
忧 ， 还可以在为职工服务上做足
更多更好的大文章， 不断创新服务
模式， 开拓新思路， 为职工办实事，
做好事， 充分发挥工会等群团组织
的桥梁和纽带作用。 □吴玲

工会购买服务的托管班值得期待

吴悠悠： 全国多地突破35℃高
温， 甚至超40℃。 然而有的老板不
按规定发放高温津贴， 有的单位用
绿豆 、 饮料 “冲抵 ”， 蒙混过关 。
“高温津贴” 不能缩水！ 劳动监察
等部门要加大监管力度， 督促用工
单位给予相应的关怀， 确保劳动者
高温底下有保障。

■每日观点
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■每日图评

■网评锐语

反家暴庇护工作
需要配套机制跟进

何勇海： 智联招聘日前公布的
一项调查显示， 在大学生创业项目
中， 最流行的并非科技、 金融等传
统意义上的高技术含量项目， 而是
“送外卖”， 有60%多的大学生认为，
如果他们创业 ， 这将是自己的首
选。 大学生创业 “送外卖”， 也有
可能 “送” 出名堂， “送” 出巨额
财富， “送” 出高附加值， 未必就
是 “高射炮打蚊子———大材小用”。

大学生去创业
送外卖有何不可？

■世象漫说
清理“奇葩证明”

“证明你妈是你妈”、 “让一岁小
孩开不犯罪证明” 等令人啼笑皆非的
“奇葩证明 ”， 在我们身边并不少见 。
即日起至2015年9月30日， 成都将开展
一次民生领域证明材料集中清理工作，
依法规范群众办事要素材料， 精简取
消不合法、 不合理以及主要为规避部
门责任要求办事群众提供的各种证明、
佐证材料。 （7月14日 《华西都市报》）

高温津贴缩水
要加大监管力度

□赵顺清

■长话短说

“稳岗补贴”
是个多赢举措

史洪举： 今年4月26日， 亳州市
家庭暴力受害妇女庇护所正式挂牌
成立 ， 庇护所还有一个好听的名
字———“木兰驿站”。 反家暴庇护机
构应社会需求所成立， 不宜再穿新
鞋走老路。 有关部门需要有针对性
地完善配套机制， 减少家庭暴力现
象， 维护受害者合法权利。

□辛望

从本月起， 湖北黄石市正式启
动2015年用人单位稳定就业岗位补
贴 （以下称 “稳岗补贴 ”） 工作 。
凡符合条件的单位可在8月上旬之
前到市劳动就业管理局一楼大厅
“稳岗补贴” 窗口申报。 （7月14日
《黄石日报》）

应该说， 发放 “稳岗补贴” 无
论对用人单位、 还是对劳动者、 以
及促进当地经济发展都是个多赢的
举措。 一方面， 该政策为用人单位
减负。 另一方面， 也会较好地稳定
劳动者的就业岗位。

当然 ， 申报 、 发放 “稳岗补
贴 ” 过程中 ， 必须把好申报条件
关和监督检查关。 首先， 必须严格
申报条件， 即申报的用人单位须满
足失业保险全员参保并足额缴费、
上年度无单位原因产生失业人员、
按规定使用职工教育经费开展职工
培训工作等三个方面的条件。

其次， 相关部门应对享受 “稳
岗补贴 ” 的用人单位 ， 进行稳定
用工岗位的监督检查， 一旦发现既
想享受 “稳岗补贴”， 又不愿稳定
用工岗位责任的用人单位， 或以待
岗等方式变向不稳定劳动者岗位的
用人单位， 要及时调查处理， 对已
享受 “稳岗补贴”， 该退回的要足
额退回。

总之， “稳岗补贴” 对用人单
位、 劳动者、 以及促进当地经济发
展都是个多赢的举措， 在当前经济
下行， 就业压力大的严峻形势下，
做好这项工作 ， 也就显得尤为重
要。 □张友江

�真新闻！
假新闻！
真新闻？
假新闻？
当下，有关“僵尸肉”的真假之争已经形成了一

场“口水仗”。认定“僵尸肉”真正存在的人言辞凿
凿，却迟迟不肯拿出关键证据来；认定“僵尸肉”是
假新闻的人发出了一连串追问，却也拿不出真凭实
据。于是，真假双方继续开展攻防大战。

6月23日，媒体记者李丹发表报道，第一次提出
“僵尸肉”的说法。随后，“僵尸肉”一词频见报端，许
多关于打击冻品走私专项行动的报道均或多或少
在文中提到“僵尸肉”的说法。

正值“僵尸肉”成为热议话题时，7月9日，媒体
记者洪广玉发表文章《剧情逆转的时候到了：“僵尸
肉”报道是假新闻!》。文中称，并对“僵尸肉”新闻中
涉及到的相关部门进行再次采访核实，采访结果表
明“没有任何官方发布过查获所谓封存三四十年的
肉”。7月11日，洪广玉再次发文表示：“客观地说，我
做出是‘假新闻’的判断是有点太严厉了，毕竟我的
判断， 是基于目前所掌握的所有新闻线索和事件，
加上逻辑分析，虽然从概率上来说，已经很有把握，
但毕竟无法排除所有的可能性，特别是极端情况。”

�本来并不复杂的“僵尸肉”问题而今成了迷雾
重重的一锅粥，口水横飞的背后，却始终没有一篇文
章能够正面回答公众最关心的问题———究竟有没有
“僵尸肉”？“僵尸肉”是否已经流向了百姓的餐桌？

�所谓的 “僵尸肉”， 就是指冷冻时间过长的肉
类。这些冷冻时间过期的肉类，显然不能再重出江
湖，更不能改头换面再卖给老百姓。当媒体记者将
“僵尸肉”流向市场的真相部分披露的时候，权威部
门的第一反映应当是核实真相，并将调查结果以最
快的速度公诸于众，但在群众最需要权威部门发声
的时候，却没有一个部门出来正面回应，这岂不令
人拍案称奇？

在网络媒体吵吵嚷嚷半个多月之后，7月12日，
食药总局、海关总署和公安部联合发布了《打击走
私冷冻肉品维护食品安全的通告》，“通告” 含蓄指
出“在今年查获的走私冷冻肉品中，有的查获时生
产日期已达四五年之久”。这算是给“僵尸肉”确切
存在一个相对肯定的说法。但这样“犹抱琵琶半遮
面”式的回应仍然不能让老百姓放心，现在老百姓
依然担心3个问题： 一是准备露头的过期的冷冻肉
是否大面积存在？二是已经流向市场的“僵尸肉”的
确切去向如何？三是下一步该如何严格监管，杜绝
“僵尸肉”继续祸害民众？

现在看来，那些所谓的70后、80后的“僵尸肉”
可能真的不存在，但这并不影响第一个披露“僵尸
肉”现象的媒体的新闻价值，为了服务公众，相关记
者应当公布采访证据，如果当时因为采访不扎实或
者为了“吸引眼球”而故意夸大了事实，则应该公开
致歉并原原本本地把事情说清楚； 那些急于否定
“僵尸肉”存在的媒体人，如果只是为了给某些部门
充当“挡箭牌”，则应当追问其社会责任感是如何被
抛弃的，如果只是为了还原真相，却又没有花工夫
做深入采访调查，则应当公开承认自己掌握的材料
是很片面的。

现在最不能缺位的是相关职能部门，你们不能
像旁观者那样看着这场“口水仗”打得很热闹，恨不
能在旁边鼓个掌。而是应当争分夺秒地展开全面调
查，把事情的来龙去脉毫无保留地传达给公众。

习近平总书记已经明确要求： 用最严谨的标
准、最严格的监管、最严厉的处罚、最严肃的问责，
加快建立科学完善的食品药品安全治理体系，严把
每一道防线。已经是看方方面面能不能以最严的标
准“较真”办事的时候了！

要给儿童织一张安全防护网
12日上午9点左右， 海宁市区

相院里小区11幢2楼保笼中挂着6
岁左右的男孩子 ， 头卡在铁栅中
间， 双手死死抓着铁条 。 同楼一
阿姨发现后 ， 立马报警 。 这时 ，
一位40岁左右的男子， 二话没说，
立刻爬到男孩下面的空调外机上，
用头顶住男孩双脚20多分钟 ， 直
到男孩的父亲赶到， 将孩子救下。
（7月14日 《钱江晚报》）

不敢想像， 如果没有该男子托
举， 后果是怎么样的 。 针对近年
来儿童坠楼频发 ， 有专家总结出
三条原因 ， 一是家长安全意识淡
薄； 二是家中防范设施配备不到
位； 三是建筑设计存在缺陷 。 除
了建筑设计不是家长预防责任以
外， 另外两个方面 ， 家长都有防
范责任 。 现实是 ， 一些家长安全
意识差 ， 在家中防范上存在着监
管的 “盲区”， 不仅思想认识上存
在盲点 ， 家中的阳台 、 窗户也没
有安装防护设施 ， 留下了小孩坠
楼风险。

针对男童被卡阳台 ， 每个家
庭、 每个开发商 、 每个监管部门
和各级政府理应痛定思痛 ， 积极

反思 ， 既要亡羊补牢 ， 更要未雨
绸缪 。 特别是有关政府部门和每
个家庭要站在保护儿童的国家责
任与社会责任的高度 ， 从自身保
护与防范着手， 从细节小处做起，
多方面编织儿童安全防护网 。 毕
竟 ， 孩子多一份安全 ， 家庭就多
一份安宁 ， 社会就多一份和谐 ，
国家就多一份安康。 □吕好玫

“僵尸肉”调查
不应变成“口水仗”


